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НАШИ В МОСКВЕ

карьеры?

кресле. А 
время вы

P.S. Кстати, Э. Валеев является предсе
дателем попечительского совета Инсти

тута государства и права ТюмГУ

КОЛОНКА РЕДАКТОРА j

' Москва. Совет Федерации на пленар

ном заседании назначил новым заместите
лем генерального прокурора РФ Эрнеста 
Валеева.

Представляя Валеева, генеральный 
прокурор Юрий Чайка охарактери
зовал его как "юриста высокой ква
лификации".

"Валеев проявил себя зрелым, 
профессионахьно подготовленным 
руководителем, способным орга
низовать работу органов про
куратуры Российской Феде
рации", - сказал Чайка.

Валеев служит в орга
нах прокуратуры с 1974 
года, работал в должно
сти прокурора районов 
Тюменской области. С 

|Лр93 года занимал пост 
^прокурора Тюменской

Купила и пошла 
дальше, 

довольная собой

"NewsPivm.Ru "

- ...Эрнест Абдулович, кто кого больше любит: вы 
работу или работа вас?

- Если иметь в виду почести и регалии, знаете, никогда 
не любил начальникам глаза мозолить и угождать. По

этому никогда в любимцах не ходил. И не был 
излишне обласкан.

- Вы сейчас на вершине своей
- В какой-то мере да.

- И уже десять лет в этом 
можете сказать, что за это 
были во всех своих делах принципи
альны так, что комар носа не подто
чит?

- Если бы хотя бы один человек 
найдет одно дело, что я прикрыл, исходя 
из каких-то соображений...

(Из книги "Мужчины". 
Екатеринбург: "Сократ", 2005 г.)

Вчера со мной приключилась занятная ис
тория. В гипермаркете "Южный" есть банко
мат. с которым я давно "подружилась". Потому 
что очередей почти не бывает. Вот и на этот раз 
никого. Подошла, сняла разовое "пособие" на 
день. Потом решила проверить новые поступ
ления. Отправила в банкомат карту, получила 
чек с распечаткой и, довольная результатом, 
...отошла от сейфа с деньгами. Слава Богу, что 
мне приспичило попить свежевыжатого апель
синового сока.

Дальше все случилось как в кино. Ко мне 
подошел рассерженный, как показалось, человек 
и утвердительно сказал, что "Вы оставили свою 
карту в банкомате". Покорно пошла за ним, по
началу не поверив в очевидное. Карта оказа
лась моя. Поблагодарив этого человека, пошла 
допивать свой апельсиновый сок. И только по 
дороге на работу задумалась над тем, почему он 
оказался таким честным. Мог ведь не заметить, 
не подойти. А я бы отсутствие карточки обна
ружила не раньше субботы. Что на ней оста
лось бы до понедельника, когда можно было бы 
решить проблему дубликата, не знаю.

Рассказала своей подруге об этой истории, и 
она посоветовала написать в газету. Аргумен
тировав этот совет простым замечанием про то, 
что про нас, россиян, пишут чаще плохо. Хоро
шие примеры оставляют для внутреннего по
требления.

Их на самом деле много. Со мной часто 
такие приятные истории случаются. Однажды 
ходила по рынку, делала покупки. Приспичило 
колбасы. Купила и пошла дальше, довольная 
собой. Совсем в другой конец рынка ушла. На
роду много, меня не очень-то заметно. И вдруг 
вижу довольное лицо продавщицы, как сейчас 
говорят, "кавказской внешности". Она подала 
мне мою же колбасу и пошла прочь. Я была 
несказанно счастлива от ее честности.

Нередко продавцы не продают мне продук
ты. Потому что они несвежие. Честно об этом 
говорят, презирая упущенную выгоду. Приятно, 
черт возьми, становится от такого внимания.

...Прошло уже несколько дней с того вре
мени, как мне совсем незнакомый человек ска
зал: "Вы забыли свою карточку". Мне кажется, 
я тогда свое "спасибо" ему сказала совсем не
вразумительно. Растерялась перед его честнос
тью?

8 ФЕВРАЛЯ - ДЕНЬ РОССИЙСКОЙ НАШ t

Они живут на два дома: 
в Пущино и Тюмени

ИРЕНА ГЕЦЕВИЧ, фото автора

Трое парней и одна девушка, студенты 
четвертого курса биологического факуль
тета, однажды увидели объявление, выве
шенное кем-то из преподавателей в холле. 
В нем речь шла о том, что Институт белка 
РАН объявляет конкурс среди студентов,

желающих одновременно учиться в своей 
альма-матер и в знаменитом на весь мир 
научно-исследовательском институте. Они 
взяли и заявили о своем желании делать 
науку здесь и в Пущино. Ребят пригласили 
на собеседование и прохождение практи
ческого тура. Так Светлана Секерина, Игорь 
Шаповалов, Олег Трофимов и Павел Уша

ков оказались в Подмосковье. Для того, что
бы быть принятым в этот институт, требо
валось набрать 25 баллов. Наши справи
лись со всеми заданиями успешно и полу
чили приглашение делать науку XXI века. 
Олега приняли в лабораторию биохимии ви
русных РНК, Игоря и Свету - в группу 
молекулярной генетики, Павла - в лабора
торию механизмов биосинтеза белка. На
грузили наших ребят по полной. Они гово
рят, что каждый день пропадают в лабора
ториях до полуночи. Работы много. Но они 
знают, пройдет два года - и получат за свои 
ратные труды два диплома: об окончании 
Тюменского госуниверситета и магистра
туры МГУ. Более того, у большинства тех, 
кто имеет счастье заниматься молекуляр
ной биологией в Институте белка, есть шанс 
уехать для продолжения исследований за 
границу. Тюменцы хотят вернуться домой 
и развивать приоритетное направление на 
родном факультете. Но не загадывают так 
далеко. Сначала надо написать диплом, за
щитить его, а уж потом ждать, как карта 
ляжет. Скорее все будут пробовать свои 
силы для поступления в аспирантуру.

Их год делится на два города: в Пущи
но живут, работают, ставят опыты - словом, 
двигают науку. А в Тюмень прилетают сда
вать сессию. Вот и сейчас они пришли в 
редакцию после удачно сданных экзаме
нов. Пара дней еще есть на отдых, потом 
снова в дорогу.

Кстати, Институт белка Российской ака
демии наук основал академик Александр 
Сергеевич Спирин. Сегодня он входит с со
став Президиума РАН, а наши студенты 
имеют возможность запросто общаться и 
даже спорить с мэтром.

КАРЬЕРА j

Он знает, что такое 
ночевать в горах, 
или Как стать успешным 

человеком, зная географию
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Эта фишка должна 
понравиться всем 

тюменцам.
Особенно молодым

На заседании президиума ученого 
совета Тюменского государственно
го университета состоялась презен
тация будущего здания главного кор
пуса первого вуза региона. Таким 
образом, была поставлена промежу
точная точка в длинной и непростой 
истории, о которой потом будут пи
сать, уверена в этом, если не в пре
восходной степени, то с благодарнос
тью к тем, кто не отступился под дав
лением обстоятельств.

История про главный корпус уже 
имеет свою историю. Простите за 
тавтологию, она здесь уместна. Не 
буду пересказывать, что уже было: 
дискуссии, консультации, непростые 
заседания различных советов, сбор 
подписей, социологический опрос и 
т.д. Сообщу лишь самые свежие но
вости с заседания Совета.

Членам президиума было доло
жено в хронологической последова
тельности, что уже сделано и что 
предстоит сделать. Так вот после сен
тябрьского 2005 года решения де
партамента имущественных отноше
ний г.Тюмени об отводе ТюмГУ зе
мельного участка в сквере Борцов 
революции был объявлен конкурс ар
хитектурных идей. И уже в марте 
2006 года на градостроительной ко
миссии было объявлено, что победи
ла идея архитектора Андрея Федо
рова. А конкурс по подготовке про
ектно-сметной документации выиг
рал ОАО "Град". На все про все 
архитекторам отводилось чуть боль
ше полгода. Работа сделана, и вот этот 
самый готовый проект и был пред
ставлен президиуму ученого совета.

Если писать без эпитетов и ком
ментариев, то новое здание главного 
корпуса университета планируется 
построить в квартале улиц Воло даре- 
кого-Тургенева-Республики. Оно бу
дет шестиэтажным, высота каждого 
этажа 3,6 метра. В левом крыле кор
пуса запроектирован актовый зал на

Любовь Юрчак, генеральный директор ОАО "Град": 

"Это здание знаковое
для Тюмени"

1174 человека. В цокольном этаже - 
автостоянка на 77 машин, въезд на 
которую будет с улицы Тургенева. На 
втором этаже планируется разместить 
кафетерий. Это - учебно-админист
ративный корпус с кабинетами и ауди
ториями. Так 2000 студентов учить
ся будут здесь. Фишка в этом здании 
должна понравиться всем: по первому 
этажу народ может ходить туда-сюда 
беспрепятственно. И под открытым не
бом. Таким образом архитекторы ре
шили проблему прямого выхода к реке 
со стороны улицы Республики. Об
щая площадь здания 20 тысяч квад
ратных метров.

И еще, 23 января 2007 года дан
ный проект был представлен на ко
ординационном совете по градостро
ительству при губернаторе Тюменс
кой области. На нем был изложен 
подробный план дальнейших работ и 
сроки строительства. Вот такая ис
тория, если коротко.

Они прекрасно будут 
дружить между собой
Такую фразу обронил Равиль Са

хабутдинов - главный архитектор 
ОАО "Град". К проектировщикам 
я сама напросилась в гости. Хоте
лось узнать профессиональные под
робности. Любовь Ивановна Юрчак, 
генеральный директор "Града", с удо
вольствием приняла вашего коррес
пондента и собрала по этому случаю 
небольшой профессиональный совет. 
Так я познакомилась с Равилем Ба- 
кировичем. Он больше других гово
рил со мной и терпеливо отвечал на 

наивные вопросы. К примеру, а на
сколько будущее здание счастливо 
впишется в квартальный пейзаж. По 
мнению главного архитектора "Гра
да , главный корпус университета гар
монично впишется в существующий 
городской ландшафт. И если что и 
строить в выделенном квадрате сквера, 
то уместен будет там как раз универ
ситет. Проект выполнен в современ
ном стиле, но с использованием клас
сических канонов. Фасад здания бу
дет смотреться весьма торжественно 
и украсит эту часть города наилуч
шим образом. Кстати, справедливос
ти ради следует заметить, что Равиль 
Бакирович занимался "художествен
ным образом здания" (да простят меня 
архитекторы за такое определение. - 
Прим, авт.), а подробную начинку 
делали - ведущий конструктор "Гра
да" Радий Гафаров и архитекторы - 
Наталья Патина и Сергей Радченко.

- Равиль Бакирович, скажите, по
жалуйста, а сквер и университет как 
будут "дружить" между собой?

- Сквер и университет? Одно дру
гому не мешает. Сквер мы сохраняем 
почти полностью. Будет проведена ре
культивация, пересажены деревья. Он 
преобразится. (Кстати, в сквере выса
жены молодые березки. Есть там и 
деревце, которое посадил ректор Г. Ку
цев. "Как вы думаете, - спросил он 
как-то у оппонентов строительства этого 
здания, - я позволю свое деревце выб
росить за ненадобностью? И ответил: 
конечно нет. - Прим, авт.)

Любовь Юрчак говорит, что им 
было очень интересно работать над 
этим проектом, "потому что это зна
ковое для Тюмени здание".

- Вы бы хотели учиться в этом 
здании, построенном по вашему про
екту?- ошарашила я вот таким воп
росом своих собеседников. Как вы 
думаете, что архитекторы ответили?

Маленькая история 
о том, как в древнем 

городе Томске 
построили университет. 

В березовой роще
Мне хочется сейчас вспомнить одну 

примечательную историю на тему уни
верситетского строительства. Она из
вестна и изложена в книге "Томский 
университет" (Томск: Издательство 
Томского университета, 1980) Хотя 
есть разные версии у этой истории, но 
все они свидетельствуют об одном - в 
России до революции было немало 
людей, радеющих о развитии образо
вания, особенно высшего. Итак, "в 1877 
году Томская городская дума поста
новила безвозмездно передать под уни
верситет рощу, расположенную в райо
не, именовавшемся Верхней Еланью, 
причем за будущим университетом 
(БУДУЩИМ, еще непостроенным. - 
Прим, авт.) оговаривалось право вы
бора необходимых ему земельных уча
стков в черте города. Роща с севера 
ограничивалась Московским трактом, 
с востока - Большой Садовой улицей, 
с запада же обрывалась крутым спус
ком в сторону р.Томи. (Вам это что- 
то напоминает? - Прим. авт.). Под 
горой находилось небольшое озеро. Это 
было лучшее место отдыха в городе.

Примечательно, что первый план 
этой прекрасной березовой рощи был 

составлен декабристом Г.С.Батень- 
ковым в пору его работы в Томске 
за несколько лет до восстания на 
Сенатской площади.

Двумя оврагами роща делилась 
на три части. В средней удобно было 
возвести главный корпус универси
тета, северную часть занять под кли
ники. а в южной разместить оранже,- 
реи. Но южный участок на п.^^Ь 
отведенных университету земель^ТС 
значился. Строительный комитет об
ратился в городскую думу с просьбой 
передать ему и южную часть рощи. 
Гласные думы единодушно поддер
жали эту просьбу" ("Томский уни
верситет", стр.15).

...25 мая 1888 года Томский уни
верситет был открыт. На том самом 
месте, в самой прекрасной березовой 
роще...Такая оптимистическая исто
рия, имеющая продолжение в веках.

P.S. Я не умею читать эскизы. 
Могу только сказать, нравится или 
нет. Равно, как мне трудно предста
вить на месте картинки живой дом. 
Но эти картинки мне чертовки нра
вятся. Значит, строить?..

P.P.S. И еще, когда этот матери
ал был написан, в газете "Сибирский 
посад' появилось открытое пись^^ 
11|НД(Т.1В|ГКЛ<11 экологической оМ^И 
ственнос ги к губернатору Тюменской 
области В.В.Якушеву и главе Тюмени 
С.И.Сметанюку. В нем выражается 
озабоченность по поводу реализации 
ряда проектов, которые, по мнению ав
торов письма, могут нанести экологи
ческий ущерб областному центру. Раз
деляя эту озабоченность по ряду на
званных проектов, позволю себе не со
гласиться с одним утверждением, что 
будущий главный корпус Тюменского 
государственного университета нару
шит экологический баланс первого го
рода Сибири. Мне представляется, все 
изложенное в моем материале, кото
рый вы сейчас прочитали, говорит об 
обратном. Вопрос, волнующий и эко
логов, и рядовых граждан, на самом 
деле поставлен ведь только в отноше
нии сквера. Авторы проекта говорят: 
сквер будет сохранен. Университет уже 
взял на себя обязательства сберечь зе
леное ожерелье, в котором он и сам 
заинтересован не меньше экологов.

И последнее, что касается пози
ции профессоров университета, под
писавших данное письмо в "Сибирс
ком посаде . Я задала им вопрос: 
"Значит, вы против?". И потом меня 
смутило кощунственное сравнение - 
они против строительства корпуса 
университета, равно, как и против 
строительства ЗАГСА на террито
рии Текутьевского кладбища. Я тоже 
против ЗАГСА на гробах предков. 
Профессора по этому поводу замети
ли, что они-то как раз не против стро
ительства корпуса университета, о чем 
предварительно договорились с орга
низаторами акции протеста, подпи
сывая письмо. Решено было изъять 
этот пункт из обращения. Но получи
лось то, что получилось.*
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От редактора
Здравствуйте, читатели праздничного но

мера газеты. Наша встреча не случайна. Мы 
выходим в период прохождения в ИГиПе Тюм- 
ГУ недели науки, по случаю Дня российской 
науки. Нам особенно приятно приветствовать 
студентов, успешно сдавших зимнюю сессию, 
и преподавателей, с благосклонностью выслу
шавших все их ответы. Начался новый семестр. 
А это значит, что после него будут долгие 
летние каникулы (хотя, наверно, лето будет 
снова холодным). Сегодня же нужно вновь уса
дить себя за учебники и лекции, практикумы, 
диаграммы и электронные пособия, чтобы уче
ба и преподавание дисциплин принесли ощу
щение удовольствия. С каждой новой оценкой, 
баллом вы становитесь увереннее в своих зна
ниях (это студентам). Пройдет время и, может 
быть, завтрашняя молодежь будет учиться по 
вашим книгам (это и студентам, и преподава
телям). Всем настоящим и будущим ученым 
желаю новых открытий.

Игорь Лопарев
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,. гордостью за родной вуз
Накануне Дней российской науки мы по

говорили с Олегом Юрьевичем Винни
ченко. заместителем директора Института 
государства и права ТюмГУ по научной ра
боте и работе с филиалами, профессором 
кафедры теории и истории государства и 
права. В ходе беседы были затронуты мно
гие темы. Одни заставляют еще больше

гордиться родным вузом и уважать его пре
подавателей, другие побуждают задумать
ся и активизироваться. Напомним, что наш 
институт действует сегодня, руководству
ясь Программой развития Института госу
дарства и права Тюменского госуниверси- 
тета на 2006-2010 годы. Уже достаточно 
сделано, многому позитивному положено 
твердое начало...

Институт государства и права ТюмГУ раз
вивается динамично и стремительно. Нам 
свойственен агрессивный характер разви
тия. То есть, Институт активно участвует во 
многих процессах, протекающих в сфере 
науки и образования, динамично продвига
ет свой продукт на рынке научных и обра
зовательных услуг. Вообще, наука - одна 
из основных составляющих деятельности 
высшего учебного заведения, потому как 
без развития науки и научных исследова
ний не может быть полноценного препода
вания учебных дисциплин. В противном слу
чае - преподаватель будет лишь ретранс
лятором материала учебников.

В институте проводятся ежегодные кон
курсы научно-исследовательских проектов. 
Это один из способов активизации науч
но-исследовательской работы наших пре
подавателей. На сегодняшний день можно 
говорить о том, что завершен кропотли
вый труд по созданию библиографии на
учных работ преподавателей института. К 
тому же ИГиП ТюмГУ выступил базовым 
вузом по проведению региональных кон
курсов научных работ студентов по юри
дическим наукам (конкурсы Ассоциации 
юридических вузов и Союза юристов Тю
менской области). Впервые нами был про
веден международный интернет-семинар 
по теме "Развитие образовательных сис
тем России и Казахстана в условиях гло
бализации".

Олег Юрьевич отмечает, что за после
дние пять лет наш вуз сделал беспреце
дентный рывок вперед. Начнем с того, что 
в этом году остепененность профессорско- 
преподавательского состава составила во

семьдесят процентов. В институте работа
ет на постоянной основе 15 докторов наук 
и 62 кандидата наук. Это важный показа
тель! Кроме того, коллектив достаточно мо
лодой. Около 76 процентов преподавате
лей еще не достигли пятидесятилетнего 
возраста. Однако мы стремимся к тому, 
чтобы опыт известных и авторитетных уче
ных сочетался с дерзостью и инициативно
стью молодых исследователей.

На данном этапе вуз перешел от реше
ния тактических задач к реализации своих 
стратегических целей. Руководство инсти
тута видит приоритеты долгосрочного пла
нирования. Этому способствует и успеш
ное участие преподавателей института в 
конкурсной и хоздоговорной деятельности. 
Объем конкурсного финансирования науч
но-исследовательской работы вырос по 
сравнению с прошлыми годами более чем 
на 15 процентов. Нами выиграны 9 грантов, 
из них два - зарубежных, один - федераль
ный и шесть - внутривузовских. Профес
сорско-преподавательским составом Инсти
тута государства и права ТюмГУ в прошлом 
году осуществлялась деятельность по раз
работке законодательных актов ЯНАО, 
ХМАО - Югры, Тюменской области и подго
товка научно-правовых экспертиз по дого
ворам с организациями и учреждениями 
этих регионов. Общая сумма заключенных 
контрактов только в 2006 году составила 
3 950 200 рублей.

В Институте государства и права ТюмГУ 
появились новые формы научной работы. 
Это - подготовка документации для откры
тия новых научных специальностей в аспи
рантуре. К тому же коллектив активно ра
ботает над открытием объединенного дис
сертационного совета по юридическим спе
циальностям. В состав объединенного 
докторского диссертационного совета по 
юридическим наукам, помимо представи
телей нашего вуза, войдут ученые из Ураль
ской академии государственной службы, 
Пермского госуниверситета, Югорского уни
верситета.

Наш институт востребован! К примеру, 
профессора и доценты регулярно выступа
ют в качестве оппонентов по диссертаци
ям, подготавливают отзывы ведущей науч
ной организации, отзывы на авторефера
ты, рецензии на научные и учебные рабо
ты. Такое общение является подтвержде
нием высокой оценки наших знаний и опы
та научной общественностью.

Значительным делом для нас является 
развитие и активизация научно-исследова
тельской работы студентов института. Уже 
систематическим стало проведение Дней 
науки в ИГиПе ТюмГУ, научных конферен
ций, научных кружков, организуемых каж
дой кафедрой института, и многое другое.

Однако не стоит забывать о некоторых 
направлениях, которые остаются недоста
точно освоенными в институте. Например, 
наши преподаватели не так активно прини
мают участие в программах по получению 
грантов иностранных фондов и зарубежных 
университетов. Это обусловлено не всегда 
высоким уровнем владения иностранными 
языками. Нередко бывает так, что заявка и 
описание предложений автора для участия 
в конкурсе должны быть переведены на 
несколько иностранных языков.

Сегодня для нас остается важным про
должать укрепление наших позиций, под
держивать высокий авторитет внутри Рос
сии и стремиться к планомерному и широ
кому выходу на зарубежный уровень. Под
тверждает это желание успешное участие 
ИГиПа ТюмГУ в проекте TEMPUS (европей
ская модель образования), проведение меж
дународных научных конференций, стажи
ровка преподавателей и студентов инсти
тута за границей.

В завершении беседы Олег Юрьевич по
желал успехов и удачи всем участникам 
Дней науки в Институте государства и пра
ва ТюмГУ, студентам и преподавателям, по
стоянно двигаться вперед и не останавли
ваться на достигнутом.

Игорь Лопарев
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Партнерству -
В конце прошлого месяца в стенах нашего вуза про

шел научно-практический семинар "Защита от недруже
ственных поглощений", организатором которого высту
пили общество с ограниченной ответственностью "Экс
пертно-аналитический центр правовых и финансово-эко
номических исследований" Союза юристов Тюменской 
области и кафедра гражданского права и процесса ИГиПа 
ТюмГУ.

Проводил семинар и определял его регламент ис
полнительный директор Центра Юрий Викторович Зай
цев.

На семинаре выступили Ю.В.Кондрашев, к.ю.н., до
цент кафедры гражданского права и процесса, партнер 
консалтинговой группы "Альта", А.Н.Ахмедшина, ст. пре
подаватель кафедры, И.В.Кравченко, руководитель пер
вичной организации Тюменской области "Межрегиональ
ный центр экспертов и профессиональных управляю
щих", Т.С.Синько, заместитель председателя арбитраж
ного суда Тюменской области и другие.

В семинаре принимали участие представители кон
салтинговых групп, банков, предприятий и учреждений 
ТЭК.

Состоявшийся семинар стал еще одним доказатель
ством того, что наука и практика неизменно связаны 
друг с другом. Преподаватели института в очередной 
раз получили возможность наполнить свои занятия но
выми и актуальными практическими примерами.

Игорь Лопарев

да, поглощению - нет

Наука. СНО. Жизнь
Да, сколько интересных и разных изре

чений было сказано в адрес наук. Великие 
умы человечества склоняли свои головы 
перед загадочным миром и вечно усколь
зающей истиной. "Наука сокращает опыт 
быстротекущих дней", - так сказали од
нажды. И все-таки даже самые необычные 
слова не сравнятся с самими удивитель
ными открытиями, которые сделало чело
вечество за свою короткую историю. Вот 
почему представители всевозможных 
стран, культур, поколений раз за разом 
штурмуют крепость неоткрытого. Вот по
чему студенты университета - это не толь
ко будущие практики, но и научные работ
ники. Вот зачем живет СНО.

Для тех, кто сразу представил сон на 
лекции, устроим небольшой экскурс в ис
торию. Руководство Института государства 
и права ТюмГУ в 1999 г. приняло решение 
о создании в Институте специального об
щественного объединения - Студенческо
го научного общества (СНО). Более под
робную информацию о СНО можно почер
пнуть из Устава. Кстати, полный текст Ус
тава СНО можно увидеть в сети Интернет 
по адресу: www.sno.jurati.ru Постоянно дей
ствующим руководящим органом СНО яв
ляется координационный совет, возглав
ляемый председателем. Первым предсе
дателем СНО был М.В.Бородач, в настоя
щее время завкафедрой гражданского 
права и процесса. Его преемником стал 
А.Моргун, в 2002 г. окончивший обучение 
в институте в числе лучших студентов. В 
2002-2003 гг. руководителем СНО был 
Н.Когошвили, в 2003-2005 гг. - А.Бондач, в 
2005-2006 гг. - А.Давиденко. С 2006 года 
председательствует студент 3-го курса спе
циальности "Юриспруденция" И.Черны
шёв.

За время своего существования СНО 
организовало и провело большое количе
ство научных мероприятий - студенческих 
олимпиад по отдельным дисциплинам, 
круглых столов по актуальным проблемам 
юридической науки и практики, научных 

семинаров, где члены СНО неизменно де
монстрировали высокий уровень теорети
ческих знаний, умение применять их при 
решении нестандартных задач, культуру 
публичного выступления. Навыки самосто
ятельной научной работы, приобретенные 
за время участия в СНО, сослужили мно
гим из них хорошую службу при поступле
нии в аспирантуру и начале преподава
тельской карьеры.

Члены СНО неоднократно участвовали 
в межрегиональных, всероссийских и меж
дународных научных конференциях, про
водившихся как в Тюмени, так и в других 
городах - Москве, Санкт-Петербурге, Но
восибирске, Екатеринбурге. В 2003- 
2006 гг. они были призерами и победите
лями региональных и всероссийских сту
денческих олимпиад по юриспруденции, 
философии, английскому языку, полито
логии, региональных конкурсов студенчес
ких научных работ по юриспруденции. В 
апреле 2005, 2006 гг. силами СНО впер
вые в истории ТюмГУ были организованы 
Всероссийские студенческие научные кон
ференции.

Из последних достижений наших ре
бят можно отметить победу Натальи Ло
маевой во Всероссийском конкурсе сту
денческих работ. Её работа была посвя
щена уголовно-процессуальной форме. 
Заместитель председателя СНО Марина 
Решетникова сделала невозможное: за
няла 2-е место на Всероссийской олим
пиаде по русскому языку среди студен
тов.

Егор Ганжа, Елена Классина, Наталья 
Ломаева, Антон Пермяков, Наталья Кри
вых, Анна Семёнова - вот неполный спи
сок участников СНО, доказавших, что они 
являются лучшими в определённой дис
циплине среди студентов Тюменской об
ласти.

Для многих СНО - это отличная воз
можность попробовать себя в организа
торской работе. Так, уже в течение двух 
лет ребята своими силами проводят в рам

ках апрельской конференции Всероссийс
кую студенческую конференцию "Юриди
ческая наука и практика".

Но жизнь СНО не ограничивается ис
ключительно научной деятельностью. Здесь 
создана особая, дружная атмосфера, где 
тебя всегда поддержат. И совместное праз
днование Нового года, дней рождения - 
лишнее тому подтверждение.

В чём секрет успеха этих ребят? Конеч
но, интеллектуальные и творческие спо
собности иметь хорошо, но недостаточно 
для того, чтобы добиться таких результа
тов. Очень важно встретить на своём пути 
людей, которые в тебе эти способности 
увидят и помогут найти им применение. И 
членам СНО в этом отношении очень по
везло. Долгое время куратором, вдохно
вителем, наставником СНО являлся Дмит
рий Александрович Авдеев, теперь (разу
меется, не без его поддержки) эту миссию 
выполняет Мариана Шамильевна Альму- 
хаметова. Во многом благодаря кипучей 
энергии и искренней поддержке этих лю
дей, СНО смогло занять столь высокую 
позицию.

Ребята в СНО - весёлые, открытые, они 
всегда рады видеть в своём кругу новые 
лица. И каждому из нас только самому 
решать, какой будет наша студенческая 
жизнь.

Одной из целей СНО является привле
чение к работе новых Ньютонов и Юстини
анов (да Винчи уже с нами). Количество 
членов научного движения постоянно по
полняется. В СНО активно вступают как 
первокурсники, так и студенты старших 
курсов. Для особо активных членов был 
разработан почетный нагрудной значок 
члена СНО.

В процессе реализации планов на учеб
ный год мы не ограничиваемся контакта
ми в рамках института. СНО имеет тесную 
связь с кафедрами философии, русского 
языка, экономической теории и т.д. О дос
тижениях организации и её членов извес
тно как за пределами вузов Тюмени, так и

России. Будем надеяться, это обеспечит 
успешное проведение Международной ап
рельской конференции в ИГиПе в этом 
году.

Самой большой заслугой коллектива явг 
ляется привлечение к работе большого ко
личества талантливых студентов. А вед^^ 
студенты все талантливые! Просто внача^У 
ле нужно немного поддержки, веры в свои 
силы. Члены СНО смогли привлечь к науке 
массы, вселить чувство локтя, жажду ко 
всему неизведанному, ощущение значи
мости. Наука лишает повседневную жизнь 
серости и обыденности.

Каждый должен решить, для чего он 
поступил в университет. Если хочешь пол
ной грудью вдохнуть чистый воздух неиз
веданного и пронести это через годы, то 
нужно сию секунду начинать жить в уни
верситете. Нет, это вовсе не значит, что 
ты не можешь просидеть пять лет на дива
нах первого этажа и, получив свой завет
ный диплом, в итоге не стать счастливым. 
Просто вместе это делать немного проще 
и быстрее. Вот что такое СНО. Ты - чело
век, ты можешь делать мир своими рука
ми.

Андрей Гилёв, Марина Решетникова
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Развиваемся 
совместными

усилиями
Институт государства и права Тюменс

кого государственного университета актив
но сотрудничает с Тюменской региональ
ной общественной организацией "Союз 
юристов Тюменской области". Союз объе
диняет в своих рядах ведущих юристов - 
представителей судов, прокуратуры, пра
воохранительных органов, юридических ву
зов области, в том числе из Ханты-Мансий
ского и Ямало-Ненецкого автономных ок
ругов. Содействуя развитию юридической 
науки, Союз юристов выступает инициато
ром проведения различных научных меро
приятий.

Так, совместно с Институтом государ
ства и права Тюменского государственного 
университета была организована и прове
дена Международная научно-практическая 
конференция "Обеспечение прав и свобод 
человека’И гражданина". Союз принял уча
стие в работе круглого стола Международ
ной конференции "Проблемы нормативно
правового обеспечения реформы высшего 
профессионального образования на совре
менном этапе".

Союз выступил учредителем региональ
ного общественно-политического и науч
но-публицистического журнала "Гражданин 
и закон". Выпущено семь номеров журна
ла. В нем публикуются материалы по акту- 
«ьным проблемам совершенствования 

авотворческой и правоприменительной 
ятельности органов государственной 

власти Тюменской области, обеспечения 
прав и свобод граждан, борьбы с преступ
ностью и наркоторговлей, правового про
свещения населения, подготовки юриди
ческих кадров, реформы государственной 
и муниципальной службы, местного само
управления.

На базе ИГиПа ТюмГУ совместно с ад
министрацией города Тюмени проведён 
конкурс на лучшую научную работу сту
дентов, аспирантов и молодых ученых выс
ших учебных заведений Тюменской обла
сти, посвященный 420-летию города Тю
мени, по теме "Становление и развитие 
государственных учреждений, местного 
самоуправления города Тюмени: уроки 
истории и современность". Победителям 
и призёрам конкурса на праздновании Дня 
города Президент Союза юристов Г.Н.Че
ботарёв и заместитель главы города 
Г.М.Кулаченко вручили дипломы и денеж
ные премии. Научным руководителям кон
курсантов направлены благодарственные 
письма.

В сентябре 2006 года Институтом со
вместно с Союзом юристов Тюменской об
ласти и правительством Тюменской облас
ти организована Всероссийская научно- 
практическая конференция "Государство и 
гражданское общество: правовые пробле
мы взаимодействия".

л.
ГОШУТИМ НА пермеА

СУДЬЯ - обвиняемому:
- Чем вы можете опровергнуть показания свидетелей?
- Мне нужно время, чтобы это обдумать.
- Хорошо. Вам пять лет хватит?

- СКОЛЬКО юристов необходимо для того, чтобы завинтить электричес
кую лампочку?

- Трое: первый юрист завинчивает лампочку, второй трясет лестнииу, на 
которой стоит первый, третий готовит исковое заявление на фирму- 
производителя лестнииы.

В КАБИНЕТ вбегает больной:
- Доктор, помогите! Страшная боль в левом боку.
- Вы табличку на дверях видели или нет? Я не тот, 
кто вам нужен. Я доктор права. Понимате - пра-ва.
- Вы, врачи, совсем сдурели со своей спеииализаиией.
Право, лево - какая разница?

В УНИВЕРСИТЕТЕ на юридическом факультете профессор спрашивает 
студента:

,- Если Вы хотите угостить кого-то апельсином, как Вы это сделаете?
- Я скажу: "Пожалуйста, угощайтесь!" - ответил студент.
- Нет-нет! - возражает профессор. - Думайте как юрист!
- Хорошо, - ответил студент. - Я скажу: - Настоящим я передаю вам все 

принадлежащие мне права, требования, преимущества и другие интересы 
на собственность, именуемую апельсин, совместно со всей его кожурой, 
мякотью, соком и семечками, с правом выжимать, разрезать, заморажи
вать и иначе употреблять, используя для этого любого рода приспособле
ния, как существующие в настоящее время, так и изобретенные позднее, 
или без использования упомянутых приспособлений, а также передавать 
ранее именованную собственность третьим лицам с кожурой, мякотью, 
соком и семечками, или без таковых...

ЮРИСТ - человек, способный написать 10-страничный документ и 
назвать его кратким.

ДВА ЮРИСТА встретились, чтобы разрешить спорное дело.
"Слушай, - говорит первый. - Давай будем откровенными друг с другом". 
Второй: - Хорошо. Ты первый.
Это был коней разговора...

Дни российской науки в ИГиПе ТюмГУ
Очень важный для России праздник - 

День российской науки. В 1999 году Пре
зидент РФ Б.Ельцин учредил своим указом 
ежегодное празднование Дня российской 
науки 8 февраля в ознаменование 275-ле
тия со дня основания Российской акаде
мии наук. Именно в этот день в 1724 г. 
Петр I подписал указ об образовании Ака
демии наук. Некоторые научные коллекти
вы нашей страны отмечают День науки "по 
старому стилю" - в апреле. Эта традиция 
связана с написанием В.И.Лениным "На
броска плана научно-технических работ” 
(15-25 апреля), что явилось фактическим 
признанием советской науки.

...В Институте государства и права обуча
ются более 3000 человек по специальнос
тям "Юриспруденция”, "Государственное и 
муниципальное управление", "Налоги и на
логообложение". Ведется подготовка бака
лавров, специалистов, аспирантов по шести 
научным специальностям, докторантов, обу
чение по программам краткосрочного повы
шения квалификации, возможно получение 
второго высшего образования, дополнитель
ных квалификаций. Центр повышения квали
фикации государственных и муниципальных 
служащих при институте уже выпустил свы
ше 3500 слушателей. В диссертационном 
совете института были защищены в 2004- 
2006 гг. одна докторская и 29 кандидатских 
диссертаций. Учебный процесс осуществля
ется высококвалифицированным профессор
ско-преподавательским коллективом, среди 
них 15 докторов наук, 3 члена-корреспон
дента Российской академии наук, 3 заслу
женных юриста. Больше половины штатных 
преподавателей в возрасте до 40 лет 
(55,6 %). А до 50 лет - 75,5% преподавате
лей. Столь значительный научный потенци

ал Института государства и права Тюменско
го государственного университета позволя
ет с оптимизмом смотреть в будущее и рас
считывать на вхождение в формирующееся 
единое научно-образовательное европейское 
пространство. С 8 по 16 февраля Институт 
государства и права ТюмГУ проводит Дни 
российской науки в ИГиПе. В программу 
включены разнообразные мероприятия: от
крытая академическая лекция, методологи
ческий семинар, круглый стол "Новации в 
законодательстве Российской Федерации", 
региональный (УрФО) научно-методический 
семинар "Современные системы оценки ка
чества знаний", интеллектуальная игра "Что? 
Где? Когда?" и др. Проведение Дней рос
сийской науки в ИГиПе нацелено не на пом
пезное празднование, а на совершенствова
ние форм научной работы, выявление ее бу
дущих ориентиров и перспектив.

Творчество - стержень любого вида науч
ной деятельности. В Институте государства 
и права Тюменского госуниверситета уделя
ется большое внимание развитию творчес
кого потенциала студентов. Активно действу
ют Совет молодых ученых и Студенческое 
научное общество института, силами кото
рого в апреле 2006 года была организована 
и проведена Всероссийская студенческая 
научная конференция "Юридическая наука и 
практика". В рамках конференции работало 
25 секций, на которых выступили с доклада
ми 380 человек. В работе конференции при
няли участие студенты из многих вузов Рос
сии, а также филиалов Тюменского государ
ственного университета. Поэтому не случай
но среди праздничных мероприятий Дней 
российской науки в ИГиПа запланирована 
презентация научно-исследовательской ра
боты студентов ИГиПв, на которой будут под

ведены итоги работы Совета молодых уче
ных и Студенческого научного общества ин
ститута, намечены перспективы.

ПРОГРАММА ПРОВЕДЕНИЯ 
ДНЕЙ НАУКИ

8 февраля - круглый стол "Новации в 
законодательстве Российской Федерации" 
(15.00, 303 ауд );

12 февраля - подведение итогов кон
курса научных грантов ИГиП-2007 (12.00, 
303 ауд.);

13 февраля - методологический семи
нар "Современные методологические про
блемы в исследовании правовой действи
тельности" (15.00, 303 ауд.);

15 февраля - открытая академическая 
лекция профессора Е.А.Науменко (9.40, 505 
ауд.);

15 февраля - презентация научно-ис
следовательских работ студентов ИГиПа 
ТюмГУ (15.00, 506 ауд.);

16 февраля - выставка научных работ 
преподавателей ИГиПа за 2000-2005 годы 
(читальный зал ИГиПа);

16 февраля
теллектуальная

- "Что? Где? Когда?" - ин- 
игра (17.00, 305 ауд.);

16 февраля - региональный научно-ме
тодический семинар "Современные систе
мы оценки качества знаний" (11.00, 506 ауд.).
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Сегодня о наиболее значимых для них темах рассказывают один

надцатиклассницы / юменской школы № 17. ЕПкольная дружба, 
приближающийся единый государственный экзамен... А еще ве
ликолепный школьный музей, имеющий свою неповторимую исто
рию и большое будущее...

Евгения Баш, редактор "Большой перемены "

Бесчувственная машина 
или великие люди?

РЕГИНА БАГУМАНОВА

В последнее время мы только и 
делаем, что слышим о различных за
конопроектах, связанных с образова
нием. Действительно, Россия входит 
в десятку самых образованных стран 
мира. Но недавно я стала задавать 
себе вопрос: "Насколько уровень 
знаний школьников высок?". И от
вет на него найти затрудняюсь.

Мало кто придает значение тому, 
что в последнее время из курса школь
ной программы списками исчезают 
предметы, которые интересны и необ
ходимы для расширения кругозора 
учащихся. Школа - это определен
ный продолжительный этап человечес
кой жизни, в течение которого у под
ростка формируются представления о 
мире в целом, а также об отдельных 
его частях. На мой взгляд, в связи с 
введением единого государственного 
экзамена учеников среднего и стар
шего звена практически лишили той 
интересной и важной информации, ко
торая представляет ценность не только 
для интеллектуального, но и для ду
ховного развития человека вообще. 
Исчез такой замечательный предмет, 
как астрономия, важная для семейного 
быта технология, и это далеко не все, 
чем обделили старшеклассников. По
явилось новое разделение предметов: 
по степени важности для поступления. 
Действительно, а зачем учить предмет, 
который при поступлении не будет 
играть никакой роли, зачем загружать 
себя информацией, если никому неин
тересно, владеешь ты ей или нет?

На уроках школьники лихорадоч
но выполняют однотипные задания 
единого государственного экзамена. И 
зачастую получают новую информа

Наберите знакомый номер!
ЕЛИЗАВЕТА ВИЛЮМ

Мы с моими друзьями в после
днее время все чаще задумываемся 
над тем, что через полгода разойдемся 
в разные стороны. Поступим в ин
ституты, у каждого появятся новые 
знакомые и друзья.

Когда я встречаю выпускников 
нашей школы, мне грустно слышать 
о том, что они ничего не знают о 
жизни своих школьных друзей. Это 
те люди, которым они доверяли тай
ны, с которыми советовались и 10 лет 
были не разлей вода. Иногда ведь 
просто надо поднять телефонную 
трубку и набрать знакомый номер... 

цию не о самом предмете, а о том, как 
логически быстро и правильно выпол
нить тест и заполнить предлагаемый 
бланк, чтобы набрать наибольшее ко
личество баллов. А что потом? Эти 
тесты проверит бесчувственная, без
жизненная машина, которая автома
тически выставит баллы, но которая 
никогда не сможет понять, насколько 
хорошо человек владеет предметом. А 
существование тестов ЕГЭ по лите
ратуре можно расценивать как оскор
бление самой литературы! Разве мож
но, не обсудив с человеком произве
дение, не выслушав его точку зрения 
на ту или иную проблему, судить о 
богатстве его литературного языка, о- 
его понимании проблематики того или 
иного литературного творения, в кон
це концов, о его духовном и нравствен
ном восприятии мира?!

На мой взгляд, такое нововведе
ние в области образования, как еди
ный государственный экзамен, застав
ляет учеников мыслить шаблонами, ли
шает творческой жилки, не позволяет 
глубоко изучать предмет, а вследствие 
такого поверхностного восприятия не 
может дать стране хороших, разносто
ронне развитых специалистов. Стоит 
задуматься, а не приведет ли впослед
ствии такая система поступления в 
вузы к деградации молодежи? Не 
будет ли она мешать появлению в 
России великих людей?

Стоит поразмышлять над этими 
вопросами, пока еще в наших классах 
звучит живой голос педагогов, а не шум 
компьютеров, которые хоть и могут 
выдать нам нужную информацию, но 
не смогут превратить ее в живой рас
сказ, диалог, дискуссию. Ведь самое 
главное преимущество человека в том, 
что он живой, настоящий...

И важно не то, сколько вы не виде
лись, и не то, что она не позвонила 
первой, а то, что вам интересно вмес
те... Интересно разговаривать, де
литься впечатлениями и успехами.

Не надо обращать внимание на 
то, что классные фотографии выцве
тают, а у тебя на них ужасная при
ческа. Ведь главное - это наши вос
поминания!

Я желаю всем сохранить школь
ную дружбу или хотя бы попытаться 
это сделать. Я знаю, что сейчас передо 
мной открываются двери во взрослую 
жизнь. Но она будет ярче и счастли
вее, если рядом со мной по-прежнему 
будут верные и надежные друзья!

Пока я
ЕКАТЕРИНА ГОРЕЛЬЧИК

Мария Илларионовна Пермяко
ва - старшая вожатая школы № 17, 
а затем завуч по воспитательной ра
боте. Она была создателем первого 
Уголка боевой славы, который впос
ледствии лежал в основе школьного 
музея. Что же все-таки способство
вало его открытию?

На тот момент существовало до 28 
пионерских отрядов, каждый, из кото
рых носил имя защитника Брестской 
крепости. И в результате пионерской 
организации было присвоено имя Ан
дрея Митрофановича Кижеватова. 
Присвоение звания побудило к тому, 
чтобы начать переписку с музеем Бре
стской крепости и встретиться с за
щитниками, оставшимися в живых.

Затем был создан поисковый 
отряд, который отправился вместе с 
Марией Илларионовной в Брест. 
Там им подарили множество различ
ных экспонатов. Например, мешочек 
с землей, оплавленный кирпич, оско
лок снаряда и еще ряд других экспо
натов. Это были первые вещи, во
шедшие в состав Брестской экспо
зиции. Затем было принято реше
ние каждый год приглашать к нам в 
Тюмень защитников Бреста, тех, кто 
остался в живых, и тех, кто работал в 
музее. Одновременно началась ра
бота над сбором материала о тех, кто

КНЖЕВАТОВ 
АНДРЕЙ МИТРОФАНОВИЧ

Два года маловато, 
но мы готовим призеров!.

ЕВГЕНИЯ БАШ

"Гимназия Тюменского госуни- 
верситета традиционно является ли
дером по числу призовых мест в пред
метных олимпиадах городского и 
областного масштаба!" - с гордостью 
за своих коллег и учащихся говорит 
директор Сергей Николаевич Дег
тярев. В общем, это и неудивитель
но. Ведь для обучения в гимназию 
приглашаются призеры олимпиад сре
ди 9-х классов, те, кто проходит не
легкие вступительные испытания, те, 
кто заведомо имеет творческий по
тенциал и огромное желание учить
ся.

А теперь незамысловатая ариф
метика. В этом году количество уча
стников областной олимпиады при
близилось к половине тысячи, когда 
в прошлом году было на порядок 
ниже - 410 человек. В нелегкую 
конкуренцию вступила и команда 
гимназистов в составе 58 человек. 
Но вот что самое интересное: 29 ИЗ 
них, то есть ровно половина, стали по
бедителями! У них И первых мест, 10 
вторых и 8 третьих! Согласитесь, ре
зультат заслуживает восхищения! 
Сравним с годом прошлым: 24 гим
назиста стали призерами по Тюмен
ской области. Легким подсчетом в 
уме мы приходим к такому выводу: 
количество способных и талантливых 
гимназистов с каждым годом увели
чивается, а значит, возрастают шансы 
ребят защитить свой край уже на об
щероссийском уровне.

В частности, в этом году от гим
назии ТюмГУ на российскую олим

ПОМНЮ, 
погиб в госпиталях города Тюмени и 
был похоронен на Текутьевском 
кладбище. Эти два направления по
исков привели к тому, что в 1985 году 
Уголку боевой славы было присвое
но звание музея.

Начиная свою работу, музей рас
полагался в бывшей пионерской ком
нате, сейчас ее называют "детский 
центр". Там были оформлены пер
вые музейные стенды, а затем школой 
№ 17 было выделено специальное по
мещение. Оформляли его сами уче
ники. Это были ребята, учившиеся в 
школе с 1975 года. Они делали стен
ды, рисовали, прибивали и многое дру
гое. Затем музей стал расширяться. 
Собиралось не просто то, что связано 
с Брестом, но и реликвии Великой 
Отечественной войны вообще. Кол
лективу музея повезло, ведь им встре
тился великолепный человек, который 
работал ранее в Ленинском райкоме 
комсомола. Он помог поехать на рас
копки в Мясной Бор, туда, где когда- 
то воевала Вторая ударная армия. Су
ществовал поисковый отряд под на
званием "Неизвестный солдат". Очень 
много ребята ездили на раскопки. Но 
первыми поисковиками нашей школы 
были Татьяна Рыбина и Кирилл Ве- 
лижанин, которые привезли множество 
фотографий, экспонатов, разработали 
экскурсии. Это ребята в первую оче
редь были заинтересованы в станов
лении музея.

Представители музея Павел 
Матошин и Виталий Соловьев ез
дили в Москву со своими экспоната
ми. После этого музей получил зва
ние и почетный диплом. Школа при
нимала участие в различных смотрах 
музеев, где получила грамоты за 1, 2 
и 3 места. Было понятно: музей ра
ботает и не стоит на месте.

В настоящее время музей про
должает работу. Но ничто не вечно, 

пиаду поедет 13 человек. А, следова
тельно, впереди их ждет серьезная 
работа по подготовке к столь важно
му этапу.

Как заметил Сергей Николаевич, 
олимпиадное движение в Тюменской 
области развивается с каждым го
дом. Увеличивается число участни
ков, появляются и новые предметы. 
Например, в этом году впервые была 
введена литература, к которой ребята 
из многих школ проявили большой 
интерес, и гимназисты показали пре
красный результат: 1-е и 2-е места 
по 10-м и 11-м классам.

Например, Полина Ильина, уча
щаяся 11-го класса гуманитарно-лин
гвистического профиля. Этот год при
нес ей совершенно неожиданную по

я живу 
и музей, который когда-то своими ру
ками создавали ребята, требует пере
оборудования. Он отвечает критери
ям по содержанию отобранного ма
териала, но не соответствует совре
менным эстетическим требованиям, 
предъявляемым к оформлению му
зеев. В данное время по своей ини

циативе всю административную ра
боту осуществляет ученица 10Б клас
са Мария Шелковникова.

Наш музей является центром для 
написания работ о поисковых иссле
дованиях к экзаменам. Ребята и учи
теля пользуются материалом для уро
ков, особенно для проведения класс
ных часов. Большое внимание уде
ляется работе с ветеранами войны и 
труда. Эти люди не остаются без 
внимания. Их приглашают на праз'- 
ник 9 Мая, в течение года на клаф 
ные часы, где они рассказывают о себе 
и о том, как жили раньше.

Пока я помню - я живу. "Никто 
и ничто не должно быть забыто". 
Может бьггь, за этими словами скры
вается истинная причина существо
вания нашего музея. Я надеюсь, что 
пока он есть, ученики нашей школы 
все-таки будут помнить о тех, кто не 
дал врагу одержать победу в годы 
Великой Отечественной войны, о тех, 
кто отдал свою жизнь за наше мир
ное время.

беду в областной олимпиаде по лите
ратуре. "Неожиданная, потому что 
конкуренция высокая! " - поясняет гим
назистка. Хотя два года назад, учась 
в гимназии № 21. получила первое 
место в той же олимпиаде, только 
городской! Куда пойдет дальше. По
лина до конца еще не решила, но знает 
точно, что ее стихия - журналистика! 
А, следовательно, и жизнь свою свя
жет именно с ней.

В этом году изменилась и систе
ма приглашения на олимпиаду. Зо
нальные туры, которые раньше были 
завершающим этапом городских или 
районных, нынче выступили как на
чало, отборочный этап областной 
олимпиады. И приглашались не по 
квотам, а по спискам, то есть те ребя
та, которые набрали наибольшее ко
личество баллов и попали в первую 
десятку. Таким образом, от одной тер
ритории могло быть больше участ
ников, чем от другой. "По-моему, это 
рационально, ведь тогда отсеиваются 
те участники, которые приезжали 
сюда за нулевыми результатами. Это 
позволило привлечь к олимпиаде наи
более способных и подготовленных 
людей!" - отмечает Сергей Николае
вич Дегтярев.

Уровень заданий олимпиад всех 
этапов возрастает из года в год. Но 
существующий комплекс таких ус
ловий, как, например, квалифицирован
ные преподаватели, материальная база, 
различные лаборатории университе
та, позволяют гимназии готовить имен
но призеров олимпиад.

(Окончание на стр. 8)
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Он знает, что такое ночевать в горах,
или Как стать успешным человеком, зная географию

ИРЕНА ГЕЦЕВИЧ

Его можно абсолютно уверенно от
нести к числу успешных выпускников 
эколого-географического факультета 
ТюмГУ. Во всяком случае, за период 
"после университета" его карьера скла
дывается очень даже увлекательно и ус
пешно. А начало всему этому было по
ложено в детстве. У него была дома 
политическая карта мира, ее изучению 
посвящалось все свободное от обязатель
ных уроков и домашних дел время. 
Таким образом самостоятельно изуче
ны столицы государств, горы и равнины, 
реки и моря. А когда перед началом 
каждого нового учебного года выдава
лись в школьной библиотеке учебники, 
то география подвергалась тщательному 
изучению в первую очередь. Это было 
настолько интересно, что годовой курс 
изучался за пару дней...

Первый заместитель директора На
учно-аналитического центра рационального 
недропользования им. В.И.Шпильмана 
Петр Ачександрович Стулов снова стал 

gffyдентом. Только теперь он изучает гео- 
ЦЬию. Так надо для дела. Времени на 
экзамены и зачеты у него мало, приходит
ся даже учить в самолете. Он толком даже 
учебный отпуск взять не может. Но я без 
всяких скидок на цейтнот назначила ему 
встречу в редакции с одной лишь целью - 
послушать, как стать нужным с дипломом 
географа. Кстати сказать, географию я 
всегда для себя в школе выделяла как 
одну из самых романтических наук.

В его старших классах были не толь
ко карта и учебник. Он ходил еще в 
клуб юных речников, что давало возмож
ность путешествовать. И четыре года 
участвовал в поисковых экспедициях в 
Новгородские болота - поднимали ос
танки павших воинов. Школа Артура 
Ольховского дала ему очень многое.

Географию выбрал еще и потому, что 
было большое желание изучить сначала 
родную Сибирь, а потом уже дальние 
страны и другие континенты. Сибирь 
для него начинается в Газовском райо

не, поселке Антипаюта, что на Карском 
Rope, там, где он родился. Кстати, со
всем недавно, спустя 27 лет с того дня, 
как он оттуда уехал, удалось побывать 
на малой родине в экспедиции. Инте
ресно посмотреть на те места, которые 
ты помнишь разве что кожей.

Про свою альма-матер говорит с бла
годарностью - "нам дали большую тео
ретическую базу, очень хорошая "шко
ла". В числе любимых предметов он 
называет геоморфологию, геологию, ме
теорологию, почвоведение, картографию.

- Петр Александрович, когда вы 
поступали на географический фа
культет. каков был главный мо
тив у этого решения?
- Я люблю географию.
- А когда учились, быстро поня
ли, чем хотите заниматься после 
университета?
- Поначалу для меня самым важ

ным было получить хорошее образова
ние. Считал, с этим багажом точно не 
пропаду.

- Давайте по-другому сформули
рую вопрос: человек, знающий 
географию, может найти хоро
шую, высокооплачиваемую и вме
сте с тем интересную работу?
- Многое зависит от самого челове

ка. Хотя плюсом тебе будет, если ты 
знаешь кроме географии многое другое. 
Компьютерные технологии, иностранный 
язык, к примеру. Для географов у нас 
очень перспективный регион. В той же 
геологоразведке, проектировании про
мысловых объектов не обойтись без на
турных исследований, знаний географии 
региона. А это хлеб географа.

- И как вы нашли свою первую 
работу?
- Просто. Пришел в этот самый 

центр, где и сейчас работаю, к руково
дителю отдела С.А.Алешину и сказал, 

что "вот учусь на геофаке и хочу у вас 
пройти практику, узнать еще больше, зак
репить на практике". Мне в ответ ска
зали - "садись рядом и смотри, учись и 
вникай".

Так началась эта эпопея. Он ров
но полгода ходил в институт, который 
основал крупный ученый, доктор гео
лого-минералогических наук, профес
сор, академик РАЕН В.И.Шпильман. 
При этом никакой зарплаты студенту 
не полагалось. А он и не расстраи
вался по такому поводу. Потому что 
богател день ото дня. Знаниями, ко
торые нигде не получишь. Говорит, 
такое удачное сочетание теории и 
практики на вес золота. Что приме
чательно, никого не удивил этот неза
комплексованный студент. Даже сту
денческий билет у него не попросили. 
А вот что умеешь делать, - спросили. 
А умел Петр Александрович в те годы 
немало. Палатки ставить, костер раз
жечь, топор в руках держать и т.д. 
Эти способности были весьма востре
бованы. Правда, дружба с практичес
кой географией началась с теории. Не 
сезон. Сотрудники отдела занимались 
обобщением полученных в недавно 
прошедшей экспедиции данных. Сту
дента к этому делу приобщили. Так 
что отчеты он научился делать рань
ше, чем организовывать походы и уча
ствовать в экспедициях.

Прошло шесть месяцев, он съездил 
в экспедицию и был принят в штат ин
ститута на полставки техником. Счаст
лив был скорей не оттого, что деньги 
будут платить, а что заметили, оценили, 
приняли в качестве коллеги. Это был 
1996 год. Не самый хороший в совре
менной истории России.

Вообще, на вопрос о том, почему он 
сразу не попросился в штатные техники, 
Петр Александрович ответил: "Прежде 
чем стукнуть кулаком по столу - что-то 
потребовать, ты должен показать, что сам 
умеешь делать. И потом, я принадлежу 
к тому поколению, которое понимает, что 
деньги за просто так не платятся".

Записи в его трудовой книге начи
наются со слова "техник", потом - ин
женер, старший инженер, научный со
трудник, старший научный сотрудник, за
ведующий лабораторией...

Когда он оканчивал университет, его 
должность в центре была повыше стар
товой - инженер. Успешно защитив дип
лом, Петр Стулов получил приглашение 
учиться в аспирантуре. Такая редкая 
удача - оценили сразу в двух местах. А 
это уже выбор. Который он еще два 
года сделать не мог. Поэтому и разры
вался. Только появление на свет первой 
ляльки, так он называет свою дочку, за
ставило принять решение. Он выбрал 
практику. Сейчас, спустя годы, оценивая 
тогдашние мотивы выбора, он отвергает 
такой банальный, как нехватка времени. 
До сих пор не знает, что было правиль
ным тогда. Видимо, на тот момент прак
тическая география была тем самым лю
бимым делом, без которого успехи не
возможны. Но про аспирантуру он не 
забывает.

Да, про ступени закончим. Прошло 
семь лет его работы в центре - и новая 
запись в трудовой книжке: первый за
меститель директора научно-аналитичес
кого центра рационального недрополь
зования - руководитель Ханты-Ман
сийского филиала. Не вдаваясь в глу
бокие подробности, заметим, что в цент
ре работает более трехсот человек. Це
лая армия специалистов различных на
правлений. Научно-аналитический центр 
им. В.И.Шпильмана создан для обес
печения органов управления ресурсной 
базой, информацией о недрах и подго
товки управляющих решений в области 
недропользования.

- Петр Александрович, каждый 
раз получая повышение, вы ра
довались чему? Что вас ценят, или 
будут платить образно говоря, на 
сто рублей больше?

- Что ценят.
Он говорит, должности с неба не 

падают. Человек, чтобы достичь жиз
ненного успеха, должен постоянно 
учиться. Ему в жизни помогали те зна
ния и умения, которые дал универси
тет. Не ради того, чтобы сделать при
ятное своей альма-матер, он сказал об 
этом. Это - правда. Он постоянно, когда 
учился, участвовал в экспедициях. Это 
такой опыт. Его нигде не купишь. А 
еще приходилось возить студентов на 
базу "Солнышко" и в "Лукашино" для 
прохождения летней практики. Не пять 
человек, а больше ста. Перекладными. 
За всеми надо уследить и всех накор
мить. Да много чего надо было де
лать. Главному - умению разговари
вать с разными людьми - его тоже 
научили в университете. Сейчас этот 
опыт пригождается. Ведь первый за
меститель руководителя центра - это 
человек, организующий работу.

- Когда вы работали в должности 
подмастерья в этом центре и учи
лись в университете, что для вас 
было важнее?
- Работа дала осмысленное отно

шение к учебе. Успевал везде. Но знал, 
что мне сейчас нужнее знать, а что 
интересней прочитать в первую оче
редь.

- Полученные в университете зна
ния вы рационально конвертиро
вали в деньги?
- Я не конвертировал. Получается, 

что они сами конвертировались.
- А никогда не появлялось сожа
ления о том, зря я пошел на гео
графию?
- Нет, но рядом с этой мечтой о 

путешествиях была другая - стать лет
чиком. Но она изначально была неосу
ществима из-за плохого зрения. Все 
же я ту свою мечту теоретически реали
зовал. Со школьных лет интересовался 
всем, что связано с самолетами и небом, 
собирал литературу, изучал теорию. А 
еще любил ездить в аэропорт, чтобы 
смотреть, как поднимаются в небо и са
дятся на землю самолеты. И вот жизнь 
так сложилась, что я много времени про
вожу в небе, летая из города в город, мож
но сказать, что в самолетах книжки чи
таю.

Про свои студенческие годы Петр 
Стулов вспоминает с нескрываемым 
удовольствием. Он был обычным сту
дентом. Не практичным, но и не пре
увеличенно романтичным. В дипломе 
всяких оценок хватает. Он не заря
жал себя только на пятерки. А вот 
что касается полевых практик и экс
педиций, то тут агитировать не надо - 
только вперед. Благодаря своей сту
денческой юности и Тюменскому го- 
суниверситету, он побывал в таких 
местах, что другой путешественник 
просто обязан ему и его одногруппни
кам позавидовать. Он знает, что та
кое ночевать в горах. Полученный 
горный опыт намного больше, чем пя
терка в дипломе. Он был на Кавказе, 
Урале, в предгорьях Саян, на Байкале. 
Это были настоящие путешествия пол
ных альтруистов. Время-то какое! Ели 
то, что ловили в речке, или шпроты, 
которые так надоедали.

- Скажите, а сейчас вы читаете 
книжки про путешествия?
- Очень мало времени для чтения. 

Я покупаю диски и слушаю книжки в 
машине или в самолете.

Петр Александрович, знания 
географии вам в обыденной жиз
ни помогают? Допустим, в незна
комой компании блеснуть эруди
цией, или в общении с девушка
ми до женитьбы вы пользовались 
этим, чтобы настроить собеседни
ка на свою волну?
- Конечно, помогают. Тем для раз

говора, зная этот предмет, можно найти 
сколько угодно, и они будут интересны 
разным людям.

Вынужденная ночевка в горах. Восточные Саяны

Производственная практика. Приобское месторождение

ТюмГУ в Интернете - www.utmn.ru 7

http://www.utmn.ru


миверситет РЕГИОН N- 5 (297) февраль, 2007 СОБЫТИЯ И ЛЮДИ

Пааталогия
АНДРЕЙ ВОХМИНЦЕВ

Выдающийся оперный бас Паата Бурчу- 
ладзе почтил своим присутствием тюменцев 27 
января. Одухотворенные прошлым приездом 
знаменитости горожане шли на концерт в пред
вкушении маленького вокального чуда, коих на 
наших сценах бывает крайне мало. Но чуда не 
произошло...

Эмоциональный, не обделенный множеством 
самых разнообразных эпитетов и сравнений 
конферанс Святослава Бэлзы только подлил 
масла в огонь. Все стало ясно уже на первом 
произведении.

Романс П.И. Чайковского "Благословляю 
вас, леса" напомнил, скорее пародию на Бурчу- 
ладзе, причем не самую хорошую. Практичес
ки все первое отделение, состоявшее из роман
сов русских композиторов, прошло с ощущени
ем государственного экзамена в музыкальном 
училище. Потрясающего баса просто не было! 
На сцене стоял ученик, опасающийся сделать 
что-нибудь неправильно. На балконе начались 
перешептывания, мол, мосты мешают петь. Но 
давайте разберемся.

Проблема зубов - действительно более чем 
актуальна для оперных исполнителей, ибо уда
ление даже одного зуба искажает звуковеде- 
ние и резонансные эффекты (так называемые 
певческие форманты), используемые вокалис
тами в опере. Когда речь идет о замене мно

Если дома появился слон

жества зубов, то и проблем возникает гораздо 
больше. Для того чтобы адаптироваться к про
тезам и вернуть голосу прежнее звучание, певцу 
требуется достаточно продолжительный пери
од времени. Мировые знаменитости, в ущерб 
контрактам обычно берут на это время пере
рыв. Так было с Франко Корелли, Пласидо 
Доминго, Джоном Викерсом. Интенсивный 
поиск старых ощущений в сочетании с новой 
физиологией обычно дело двух-трех месяцев. 
Но у певца, очевидно, этого времени нет, да и 
тюменская публика для него, вероятно, всего 
лишь тренировочная площадка перед искушен
ным слушателем Метрополитен-опера и Ла- 
Скала.

Но и это еще полбеды! Не нужно обла
дать большим голосом, для того чтобы при
влечь публику и заставить ее на время концер
та забыть о мирском, и целиком прогрузиться 
в мир музыки. Вспомним хотя бы Леонида 
Утесова, Клавдию Шульженко, Андрея Миро
нова. Им не нужно было выпевать фиоритуры 
и глиссировать на piano. Есть такое понятие - 
энергетика исполнителя. Человек выходит на 
сцену - и зритель не может отвести от него глаз, 
так вот Паату на субботнем концерте нельзя 
было назвать "энергетическим донором". Эту 
почетную роль он, видимо, отвел своему концерт
мейстеру, профессору Одесской консерватории 
Людмиле Ильиничне Ивановой, которая и по
лучала от благодарного зрителя большую долю 
оваций.

ОЛЬГА ЧИРКОВА

У дверей квартиры нас встретили два сло
на. Маленькие, с поднятыми хоботами (что по 
древнему поверью, как таинственно шепнула их 
хозяйка, сулит успех в делах). И таких слонов 
у студентки ИГиПа ТюмГУ Олеси Пчелиной 
целое стадо.

Первый слон - белый - к ней приехал из 
Греции, легко уместившись в небольшой мами
ной сумочке. И стал манить к себе других. 
Сегодня Олесе на все праздники дарят этих 
мощных, сильных животных, произнося корот
кое: "На счастье".

К дорогим заграничным гостям часто 
присоединяются и российские, причем даже сде
ланные своими руками. Так когда-то неждан
но удивила всех тетя Олеси, приподнеся сде
ланного из соленого теста большого слона, рас
крашенного в натуральный цвет.

Но самым дорогим она считает такой по
дарок - рядом с большой уверенной слонихой

Подведем итоги. Тюменские меломаны 
получили "разваливающуюся" мировую зна
менитость (простите за грубое определение). 
Пропадающий нижний регистр, ."качание" вер
хнего, вокальные пузыри и испорченная мос
тами фонетика - вот лишь малая часть сюр
призов, приготовленных нам временем, а ведь 
со дня предыдущего концерта Бурчуладзе в 
Тюмени прошло немногим более полутора 
лет. Жаль.

идет маленький несмышленный слоненок. Они 
появились у студентки в первую новогодную 
ночь, которую праздновала она со своим, тогда 
еще будущим, мужем.

А еще есть светящийся слон, самый на
стоящий индийский (только в миниатюре), и 
даже чайник на кухне у этой молодой семьи в 
виде слона (здесь Олеся меня тактично по
правляет - "это не чайник, а слон в виде чайни
ка"). Легко догадаться, что изображено на 
кружках.

Прошлым летом, когда супруги были в 
свадебном путешествии в Турции, в экскурси
онной группе прошел розыгрыш сувениров из 
оникса. Каково было изумление тюменцев, когда 
им протянули брелок со слоном.

"Если дома появился один слон, значит, их 
будет целое стадо, - уже уверенно заключает 
Олеся. - А день, в который появится новый 
слон, будет веселым и солнечным. Это прове
рено".

Два года маловато, 
но мы готовим призеров!

(Окончание. Начало на стр. 6)

Конкурентов, впрочем, как и всегда, было 
немало. По словам директора гимназии ТюмГУ, 
приятно удивили нынче школы Тюменского рай
она: из 30 участников 12 заняли призовые мес
та. Порадовала гимназия имени Н.Д. Лицмана: 
15 победителей. Традиционным лидером в об
ласти иностранных языков является гимназия 
№ 21 с углубленным изучением английского, 
немецкого и французского языков: 9 призеров.

Но два года для подготовки победителей 
преподавателям гимназии маловато. По их сло
вам, надо начинать класса с восьмого, как и де
лают многие школы и гимназии. Они даже за
метили такую закономерность: из года в год один
надцатиклассников гимназии в числе призеров 
больше, чем десятиклассников. Ведь первых они 
учат полтора года, а у вторых получается на под
готовку к олимпиаде только полгода. "Мы это-' 
му рады, так как призеры в 11-м классе стано
вятся практически студентами, получая пригла
шение в университет на бюджетное место". Это. 
и является одним из главных стимулов участия 
и победы. Плюс к этому участники получают и 
на ЕГЭ самые высокие результаты. Ну, конеч
но, это и моральное удовлетворение!

В число гимназистов-участников олимпи
ады не обязательно входят только те, кто был 
приглашен на обучение по результатам олим
пиады 9-го класса. Большой процент учеников, 
которые раньше не становились призерами или 
не участвовали вообще, учась в гимназии, пока
зывают свой высокий потенциал и затем ста
новятся призерами городских и областных о.ш.ч^ 
пиад. "Ведь результат зависит в большей с\^В 
пени не от предыдущих заслуг, а от того, как 
гимназисты работают в 10-м и 11-м классе".

Вот, к примеру, Антон Толстых. Обучаясь 
в 10-м классе гимназии ТюмГУ, стал золотым 
призером областной олимпиады по русскому язы
ку. До этого 3-е место в зональной, а затем в 
первом туре стал лидером с отрывом в 17 бал
лов! Но что самое удивительное, обучаясь до 
гимназии в школе Л? 70, Антон не имел осо
бых достижений в области родного языка, уча
ствовал только в олимпиадах по английскому. 
Серьезно занимаясь русским языком всего лишь 
полгода, гимназист сразу стал победителем. Но, 
надо заметить, учится он не в гуманитарно-лин
гвистическом классе. Всю жизнь Антон нерав
нодушен к истории, отсюда и планы на будущее: 
Москва, МГИМО!.. "Всегда стремиться к по
беде!" - это его девиз. Но добивается всего он 
только усердным трудом, начитанностью, да и 
очень даже неплохое красноречие помогает: вто
рой тур областной олимпиады по русскому язы
ку, принесший ему первое место, был устным!

Нам, в свою очередь, остается пожелать niv.,™ 
назистам веры в себя, дальнейшего раскрытия 
своих неограниченных способностей и талантов 
и, конечно же, победы на российской олимпиаде!

Вы хотите узнать, что такое 
платное образование? Как 

заключить договор и надежно 
вложить средства в образование 

европейского уровня? 
Управление договорных 

отношений ТюмГУ поможет вам.
Мы ответим на все интересую

щие вас вопросы, поможем 
заключить договор и поступить в 
ТюмГУ - один из десяти лучших 

классических университетов 
России. Заключение договоров 
начнется с 1 февраля, а прием 
документов - уже с 1 марта!

Управление договорных 
отношений ТюмГУ тел.: (3452) 

46-46-50.
Адрес: ул. Володарского, 6. 

ТюмГУ - гарантия твоего 
будущего! 

ТюмГУ в Интернете - 
www.utmn.ru

Неутешительная статистика
НАДЕЖДА МЕДА

Итоги ушедшего года свидетельству
ют о том, что обстановка по детской без
надзорности и преступности на юге об
ласти продолжает оставаться сложной.

Каждый восьмой ребенок, достав
ленный в территориальные органы внут
ренних дел, являлся безнадзорным. В 
ОВД на транспорте эта категория не
совершеннолетних составила почти две 
трети от общего количества достав
ленных детей.

По данным ИЦ ГУВД области, количе
ство зарегистрированных преступлений, 
совершенных подростками или при их 
участии, по сравнению с 2005 г. сокра
тилось всего на 2,7% (или на 50 преступ
лений). При этом тенденций к снижению 
детской преступности не усматривается: 
количество совершенных подростками 
грабежей осталось на прежнем уровне, 
изнасилований - увеличилось на 16,7%, 
разбоев - более чем на половину, пре
ступлений, связанных с незаконным обо
ротом наркотиков - почти в три раза.

Рост числа преступлений, совершен
ных с участием несовершеннолетних, 

отмечен в 11 районах юга области (Ка
лининский, Центральный АО г. Тюме
ни, Абатский, Армизовкий, Аромашев- 
ский, Исетский, Казанский, Нижнетав- 
динский, Уватский, Упоровский, Ялуто
ровский).

29,8% преступлений совершены 
подростками в группах, почти каждое 
четвертое - в состоянии опьянения. На 
фоне снижения числа зарегистрирован^ 
ных преступлений, с участием несо
вершеннолетних количество преступ
лений, совершенных ранее судимыми 
подростками, увеличилось на 6,4%.

Пока не дало ожидаемого эффекта 
введение должностей школьных инспек
торов подразделений по делам несо
вершеннолетних: в прошедшем году от
мечен рост числа преступлений, совер
шенных учащимися образовательных 
школ, на 5,5%. При этом увеличилось 
количество совершенных школьниками 
тяжких и особо тяжких преступлений: 
убийств, изнасилований, грабежей и 
разбоев, преступлений, связанных с не
законным оборотом наркотиков.

Вызывает озабоченность кримина
лизация поведения малолетних. По-пре
жнему более четверти (27,9%) несовер

шеннолетних, состоящих на учете в ИДИ 
ОВД, составляют несовершеннолетние, 
совершившие общественно опасные 
деяния и не подлежащие уголовной от
ветственности вследствие недостиже
ния возраста, с которого наступает уго
ловная ответственность.

Приведенные статистические данные 
и результаты последней проверки ис
полнения законодательства о предупреж
дении детской безнадзорности и пре
ступности свидетельствуют и о серьез
ных просчетах в организации деятель
ности органов системы профилактики.

По результатам проверки прокуро
рами внесено 41 представление об ус
транении нарушений закона, в том чис
ле 23 - в органы внутренних дел. Пяти
десяти должностным лицам объявлены 
предостережения о недопустимости на
рушений закона, направлено 35 инфор
маций в органы власти, два исковых 
заявления - в суд. Возбуждено 26 дел 
об административных правонарушени
ях. Прокурором области внесено пред
ставление начальнику ГУВД области, 
проинформирована комиссия по делам 
несовершеннолетних и защите их прав 
при губернаторе области. Итоги про
верки обсуждены на координационном 
совещании руководителей правоохра
нительных органов области.

Племяннику | А\ёше |

По-над краем у пропасти смерти 
Ты ходил, и ходил, и ходил... 
Как ты верил в такой круговерти 
Бесконечному зову мобил? 
Успевал ли твой ангел-хранитель 
Орды бесов мечом разгонять? 
Расскажи мне теперь, небожитель. 
Как утешить бабулю и мать? 
Будет двадцать один тебе вечно, 
Всё осталось, чем ты дорожил. 
Расскажи мне теперь, человече. 
Почему я тебя пережил?
Может, дед тебя Там повстречает, 
Он тебя беззаветно любил.
Кто уходит - живым оставляет 
Лишь молчание грустных могил... 
Будем жить и молиться. За дверцей 
В небо - только молитва - увы. 
Твой убийца в больном моём сердце 
Мне оставил вещдок - нож в крови. 
Там и так понабито немало 
Этим временем ржавых гвоздей. 
Удивилась сквозь боль твоя мама - 
У покойного больше друзей. 
Знаешь, Лёха, учил тебя вере 
И добру... Да не выпала жизнь. 
Помолюсь, сколько 
Бог мне отмерит.
Ты же Там за меня помолись.
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